

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



QUINTO ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

D.ª MARIA DEL CARMEN SANCHEZ VICTORIA,

que falleció el día 19 de Febrero de 1888.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará mañana la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas de media en media hora, desde las seis de la mañana hasta la una, en la iglesia parroquial de San Bartolomé. Por la tarde, después de la reserva, se cantará un solemne responso.

Su viudo D. José Cayuela, hijo, madre y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á estos religiosos cultos.

MAZARRON

TELEGRAMAS

Mazarron 18, á las 9 de la mañana. La pésima combinación de trenes nos impide escribirle por el correo.

Llegó el ingeniero Sr. Bolt.

Entre los cadáveres se extrajo el del ingeniero mecánico Handfort, queridísimo en esta.

Los cadáveres aparecen tan desfigurados que es difícil identificar á algunos.

Peracieron dos montadores belgas llegados el día anterior; uno ha sido ya extraído.

El Casino suspendió el baile que había anunciado, en señal de luto.

Hoy se hará el entierro de Handfort.

La Compañía de Aguilas, propietaria de «La Impensada» iba á suspender los trabajos; y no lo hizo, cediendo á las instancias de cien familias que iban á quedar desamparadas.

De Totana y de estos campos inmediatos llegan familias desoladas que tienen parientes entre los mineros ocupados en la desgraciada mina.

El juez de Totana Sr. Lopez Cardona y el actuario Sr. Areu, como tales funcionarios, y como personas caritativas trabajan sin descanso.

Nuevamente se ha agolpado un gentío inmenso en los alrededores de la mina y en la boca del pozo de esta donde se depositan los muertos para ser trasladados.

Los cadáveres presentan un aspecto siniestro, aterrador.

Hoy serán enterrados todos. *Frutos.*

Mazarron 11 y 45 de la mañana.

Desde la oficina de telegrafos se ven pasar carros con los muertos en ataúdes. Acto tristísimo, fúnebre, á que asiste casi todo el vecindario con un silencio imponente.

Practicase el último reconocimiento en el pozo de la mina, que se ha ventilado echándole agua donde los braceros capuzan.

Van extraídos veintiocho muertos; en cuyo aterrador número se supone estén todas las víctimas.

Los cadáveres de los capataces y encargados de la mina, son conducidos en hombros por individuos de su familia. Los forasteros los llevan en un carro.

Descompuestas cadáveres, apesar de la desinfección, dejan olor de muerto por la calle, sino es aprensión, de la atmósfera de muerte que respiramos.

Gentío inmenso en el cementerio, á donde se dirige el juez Sr. Cardona, por haber cuatro cadáveres, sin identificar.

La mayoría de las víctimas son de Mazarron. La compañía ha concedido 500 reales y gastos del entierro á cada familia de los muertos.

Trátase de abrir una suscripción popular para premiar á los braceros voluntarios que trabajan en la extracción de cadáveres. Con justicia, se les cree merecedores de una recompensa.

La compañía y el ayuntamiento, se reúnen en estos momentos. *Frutos.*

Mazarron á las 11 y 45 de la mañana.

Los pobres obreros víctimas de la catástrofe, se ocupaban en la construcción de un recipiente para una gran bomba de desagüe. Había albañiles y carpinteros.

La situación en que han sido encontrados los cadáveres, revela que aunque corta hicieron una lucha desesperada por salvarse y tuvieron una cruel agonía.

Unos cogieron la escalera y otros buscaron los huecos de la mina.

Es cruel detalle que los operarios todos proyectaban un banquete en un anchuron de la mina, por haber hecho el profundísimo pozo sin que

ocurriese el menor accidente desgraciado. — *Frutos.*

Mazarron 18 á las 2 de la tarde.

Se ha identificado otro cadáver, el del ingeniero Belga Federico Heide, de 43 años.

Se le ha encontrado en un bolsillo copia del telegrama que había dirigido á su familia anunciándole su feliz llegada á Mazarron el día antes. También se ha identificado su compañero Buhl.

Todo el mundo elogia entusiasmado á los operarios extractores. Des de ellos han estado trabajando 48 horas sin descanso, como también los encargados de la máquina de la mina.

La mujer que ha perdido cuatro hijos y un yerno ha ido como una loca al cementerio cuando los estaban enterrando. ¡Cuadro desgarrador! La infeliz fué acometida de un síncope, quedando como muerta, y hubo que trasladarla á su casa en un carruaje.

Merecen alabanza y elogio el juez Sr. Cardona, y el capitán de la guardia civil D. Ricardo Guindulain y fuerza á sus órdenes.

Los restos de los veintiocho infelices víctimas, han recibido cristiana sepultura.

Los heroes de esta luctuosa jornada han sido los trabajadores.

¡Llor á tan valientes y humanitarios obreros! ¡Paz á los muertos! ¡Caridad y consuelos para sus desoladas familias! — *Frutos, Perni.*

Mazarron 18 á las 6 y 35.

Se ha reunido el ayuntamiento y ha acordado asociarse al dolor del vecindario, sufragar los gastos de los funerales y encabezar la suscripción del vecindario en favor de las familias de las víctimas.

Las demás minas han reanudado los trabajos.

Mañana se verificará en el ayuntamiento una gran reunión de lo principal del pueblo para tratar de la suscripción.

Salimos para esa. — *Frutos, Perni.*

REVISTA DE LA SEMANA.

Dios nuestro Señor, el Padre de las infinitas Misericordias, habrá dado á los infelices de Mazarron, después de una vida tan penosa, como es la del pobre minero, y de una muerte tan miserable y cruel como la que han tenido, una vida gloriosa y una eterna felicidad. Los pobres, buscando el pan de sus hijos, de sus esposas y de sus madres, han encontrado la muerte. Tras horribles desgracias como ésta, es más cruel que nada, no creer en otra vida, donde esta tenga sus compensaciones. Obra del Gémino del Mal, sería este mundo, si no hubiera otro mejor que éste.

Con la tristeza que impone el cú-

mulo de las dolorosas noticias de Mazarron, casi no tenemos gusto en volver la vista hácia atrás para revistar la semana.

Un carnaval alegre y bullicioso llena los tres primeros días de la semana, pero sus recuerdos ya han pasado. Se han perdido hasta los ecos de la música y de las risas de la gente joven.

Después el Miércoles de Ceniza, con su austeridad y su simbolismo de la muerte. Ya escribimos algo sobre este memorable día; sintiendo que nuestro colega «La Enseñanza» no haya dado á una frase el buen sentido que se le puede dar. No á todos, ni siempre, pone la iglesia la ceniza en la frente; y cuando nosotros nos referíamos á esa edad en que todavía se lleva en los labios, con el perfume del pecho materno, el sabor de la sal del bautismo, sal de la vida; y entre toda corrupción; cuando se habla de los que están bajo el mandato divino del *creceite*; bien se puede interpretar rectamente lo que concedimos como hipótesis á la edad juvenil.

La estancia en esta ciudad de los Sres. Puigcerver y Pulido no ha podido ser mas trascendental para la política; especialmente para el partido liberal. Todavía, en verdad, no puede decirse hasta dónde llegarán las consecuencias. Pero, pensando buenamente, hemos de creer que ni se va á acabar el mundo, ni el partido liberal tampoco.

En estos dos últimos días se ha llegado á decir que el partido liberal se había disuelto. Lo cual no puede creerse. Un partido no puede morir apasado, como puede morir un hombre. Las disidencias lo perturbaban, las aspiraciones personales y particulares lo dislocan y trastornan, pero no lo matan, mientras él no se muere.

Es que el sino del partido liberal, ya se considere en la nación, ya fraccionado en las ciudades, es desgraciado de suyo, esencial y tradicionalmente. Y en Murcia, que venia tan unido en la oposición, tan compacto en los días de la desgracia, ha tenido la mala ventura de que luevan sobre él las plagas de Egipto, cuando había llegado á los buenos tiempos.

Lo decimos con toda sinceridad. Un partido dividido, es un espectáculo de los que más sentimos; y si el partido es de orden, y liberal, y sensato, muchísimo mas. Porque creemos que la nación pierde un elemento de vida y un sosten y apoyo el orden y la sociedad.

No; el partido liberal murciano, ni puede morir, ni tampoco puede aniquilarse en una lucha estéril de personalidades. Siempre quedará un núcleo de autoridad que atraiga á los hombres de buena fé bajo una

bandera patriótica, para hacer política honrada.

Se ha cerrado el teatro de Romea. Descanse en paz!

CARTAS DE MAZARRON

16 de Febrero de 1893.

Amigo Tornel: Bajo la tristísima impresión que hoy tiene consternado á este vecindario, apenas encuentro palabras con que poder describir á V. la inapreciable catástrofe ocurrida en la mina «Impensada» de este distrito minero.

Serian las once de la mañana de hoy, cuando principiaron á cundir las voces de alarma, anunciadoras de alguna desgracia en las minas.

Pero, como ocurre siempre en tales casos, son vagas é inciertas las noticias en un principio, y mientras unos suponían que eran tres los muertos, otros los hacían llegar en número hasta cincuenta.

Yo escuchaba estas noticias mientras me dirigía hácia la «Impensada», y confieso que hubo momentos en que me faltó el valor para presenciar los desgarradores cuadros que se presentaban á mi vista.

Un gentío inmenso, compuesto en su mayoría de las familias de los operarios de la mina, estaban rodeando la boca del pozo, donde se encontraba la jaula ascensora con res cadáveres.

¿Quién puede imaginarse la angustia de los que sabían que sus hijos, padres, esposos ó hermanos, estaban dentro de la mina y aun ignoraban si les habria cabido la suerte de aquellos tres infelices?

A poco de mi llegada principiaron á salir los operarios de los pisos superiores (pues la desgracia ha ocurrido en lo mas profundo de la mina) era un verdadero contraste el de la alegría de los que abrazaban á los suyos, con el aumento de dolor de las familias de los que no salían.

La causa de la desgracia, ha sido indudablemente, un gran escape de gas, pero tan repentino, que seguramente no ha dado lugar á aquellos desgraciados para que pudieran intentar su salvacion.

Son las doce de la noche, y de los veinte y siete hombres (como mínimo) cuya falta se nota, no han aparecido mas que los tres cadáveres de que antes he hecho mención.

Hasta ahora no ha sido posible la entrada en el pozo, porque lo impide una densa columna de gas que mide ochenta metros de altura.

Se trabaja con plausible actividad para ventilar el pozo, ya por medio de aparatos ventiladores, ya introduciendo agua en el pozo con el fin de que el gas suba hasta las galerías, ya tambien abriendo otra galería que ponga á esta en comunicacion con otras minas.

Se cree que el escape de gas, se produjo al estar un barreno.

Entre las víctimas, hasta ahora presuntas, si bien con la casi totalidad de probabilidades, se cuentan al ingeniero mecánico Sr. Hantort que bajó á la mina en compañía de otros dos señores de igual profesion, que ayer precisamente llegaron á esta procedentes de Colonia, con el fin de

instalar una máquina, á los que tambien han sido víctimas del siniestro. Otra, un pobre carpintero, llamado Miguel Esparza, joven de excelentes cualidades que bajaba por vez primera á prestar sus servicios, para ganar el sustento de su familia que solo de él recibia el auxilio. Escuso decir que esa pobre viuda y desdichada, madre está para morir de dolor.

Otra víctima; el Sr. Abad, honrada persona que con el cargo no sé si de director de trabajo, ó de encargado, estaba siende el sosten de su numerosa familia.

Otras; un taje de albañiles, que ayer terminaron sus trabajos de entibado, y hoy bajaron á la mina solo con el objeto de entregar la obra.

Otra; un pobre operario que antea- yer fué admitido á trabajar despues de tan grandes empeños, que para colocarlo fué preciso despedir á un operario, que hoy no cesa de dar gracias á Dios, por verse con vida.

La animacion del carnaval se ha trocado en un profundo y unanime lamento de dolor, en cuyo fúnebre concierto sobresalen los de una pobre anciana muger que hoy ha perdido cuatro hijos y un yerno.

Las autoridades locales que se constituyeron en el sitio de la catástrofe en cuanto tuvieron noticia de ella, no se han separado de allí un momento.

El Juez del distrito Sr. Lopez Cardona, llegó á esta acompañado del escribano Sr. Aren, á las cuatro de la tarde.

Dicho Sr. Cardona, convocó acto continuo á su llegada una reunion de las autoridades locales, tanto civiles, como judiciales, militares y eclesiásticas, que en union de los señores facultativos tomaron oportunas medidas.

Temo que llegue el día de mañana; porque hoy, hay corazones que abrigan alguna esperanza, aunque remotísima. Pero mañana... Verdad es que no hay imposibles para Dios; pero entiendo que era necesario un milagro para que no fueran víctimas los que suponemos.

Recuerde V. algunas tristísimas escenas de la penúltima inundacion de Murcia, y podrá formarse idea de las que aquí presenciémos.

Está el pueblo de luto completo, y no sin razon. ¡Cuántos huérfanos desde hoy! ¡Cuántos padres sin hijos! ¡Cuántas mugeres sin esposos! ¡Cuántas familias sin paz!

Dios conceda á los difuntos el descanso eterno, á los pobres santa resignacion y á los ricos verdadero espíritu de caridad para atender á los necesitados!

Tengo la seguridad de que este noble vecindario, dará en esta ocasion pruebas inequívocas de sus fraternales y humanitarios sentimientos.

Nadie vé, ni puede ver sin dolor lo que ocurre, y creo que es el momento sublime en que todos los hijos de Mazarron, unidos como un solo hombre harán cuanto yo sé que les dicta su conciencia para socorrer á las familias de tantos desgraciados, que cuando buscaban en penoso trabajo el sustento de la vida, solo han en-

contrado una sensible y triste muerte.

De otra carta de nuestro amigo D. Antonio Romero, copiamos solamente los siguientes párrafos:

No es posible describir los lamentos, y actos de desesperacion de la infinidad de personas que han acudido al sitio de la catástrofe. Mugeres que lloran la muerte de sus padres; en fin un día de verdadero luto y desolacion para el pueblo de Mazarro y que será de eterno recuerdo.

En los primeros momentos acudió la benemérita Guardia civil, todas las autoridades, D. Eduardo Martinez Balsalobre y mas de dos mil personas de la poblacion.

Y puesto que le escribo de noticias mineras, voy á rectificar una que dá «Las provincias de Levante» en su número del día 14 del actual. En la mina Fuensanta, que es la que administra por la sociedad propietaria, y tambien en la Usurpada, efectivamente casi ha cesado la administracion de la sociedad partidaria, pero no se han parado los trabajos como asegura el coresponsal del citado periódico. Conste así.

A LA POESIA.

Apesar de que siempre tus favores me negastes esquivas, ¡oh virgen celestial! mientras yo viva tú serás el amor de mis amores. Atraccion que vencer nunca he podido profunda y misteriosa, á tí me lleva de entusiasmo henchido con esa fuerza oculta y pederosa que arrastra el corazon al ser querido.

Yo te veo flotar cándida y bella á través de las sombras de mi vida, como la luz de nacarada estrella á través de la noche ennegrecida; pero aunque solo desde lejos miro de tu belleza el inmortal tesoro, (ro cuanto más te contemplo más te admiro y cuanto más te admiro más te adoro.

Tú eres mi único bien: Solo por verte, más pura que el primer albor del día, en los sueños dulcísimos mecerte que enjendra mi exaltada fantasia, olvidando las iras de la suerte bendigo amante la fortuna mía, que el alma que por tí suspira ansiosa y tus castos hechizos reverencia, delante de tu imagen primorosa feliz se juzga y hasta encuentra herla mísera existencia. (mosa

En mis horas de fiebre y de agonía, en esas horas de mortal zuzobra que hasta el cariño hasta y hasta la vida sobra; en esas horas de profundo duelo (cielo, que aun fulgurando el sol negro está el siempre un recuerdo para tí he tenido, en medio de mis ansias te he invocado, más como tú mi voz nunca has oido solo pensando en tí me he consolado.

Todo es en tí pureza y hermosura; tu espíritu en sí encierra todas las maravillas de la altura y todos los encantos de la tierra. No hay astro que más luz que tú derraniflor que en tu color nose colore, (me, ni pacho que en tu fuego nose inflame. ¿Qué corazon habrá que no te amo? ¿Qué corazon tendrá quien no te adora?

Con ritmo que me halaga dulcemente

todo me habla de tí: La llamarada del áureo sol ardiente me recuerda la luz de tu mirada y el resplandor eterno de tu frente; la palma tu bizarra gentileza, el aura tu sonrisa perfumada, la nieve tu pureza, tu voz los cantos que el jilguero entetus ayes melancólicos el río, (na, y las diáfanas gotas del rocío las perlas que abrianan tu corona.

Tú flotas en la pálida neblina que mansaasciende por la azul esfera, y brillas en la llama postrimera del sol cuando declina; tú juegas con las olas rumorosas del lago soñoliento, y le prestas cadencias melodiosas á la sonora vibra ion del viento; tú subes hasta el cielo en la plegaria que á Dios eleva el triste sin fortuna, tú lloras en la tumba solitaria y suspiras de amor junto á la cuna; tú en la tierra, en el mar y en el ambiente oculta alientas, pero no ignorada, (te porque el alma que en sueños te pre- en todo vé tu imagen reflejada. (siente

¡Oh virgen celestial, santa Poesía! ¿Qué corazon habrá que al contemplar- no exprese con latidos de alegría (te que tiene por ventura el adorarte? ¿Quién habrá que tu esencia arrobado- no descubra en las frases del cariño, (ra en el dolor de la muger que llora y en la sonrisa angelical del niño? ¿Quién habrá, aunque te envuelva den que tus reflejos palpar no vea (so velo en las grandes creaciones de la idea y en la sublime inmensidad del cielo?

En todo cuanto vuela, ondula y gira, en todo cuanto vibra y resplandece, en la fuente que plácida suspira, en el iris que paz eterna ofrece... en todo el alma sin cesar te admira, y ante tu imagen, de ventura llena, mitiga su hondo afán, calma su pena.

¡Casta doncella de inmortal hechizo! ¡Hermosa virgen de perenne encanto! ¡Hada cual tú jamás sentir me hizo ni en mí un cariño despertó tan santo! Así, aunque negro y triste desaliento la fé apagar de mi entusiasmo quiera, la viva adoracion que por tí siento tan solo morirá cuando yo muera.

J. TOLOSA HERNANDEZ.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA

Segun dice «E. Eco» la candidatura del Sr. Ruano por esta circuns- cripcion ne ha sido muy bien reci- bida.

—Se han engalnado con colga- duras y coronas de flores naturales, los balcones del Círculo Ateneo, (en el que esta noche se celebrará la ve- lada en honor de Zorrilla.

—Se encuentra enfermo el comer- ciante de La Union, amigo nuestro, D. Pio Wandosel.

MORATALLA.

Caracterizados republicanos de esta localidad no apoyarán la candi- datura republicana del Sr. Lopez Gil, en virtud de indicaciones reci- bidas de los jefes de Murcia.

JUMILLA.

El Miércoles falleció á la avanza- da edad de noventa y cinco años don Pedro Guardiola Cerezo.

EFEMERIDES

DE LA IMPRENTA Y SUS ARTES SIMILARES

1520.—Arnaldo Guillermo de Brocar, «impresor de la imperial majestad», imprimió en Toledo el «Tratado de principios de música práctica y teórica», de Juan de Spínosa, obra en folio, impresa en caracteres góticos y notas musicales cuadradas, de tipo móvil, de una claridad y regularidad extremadas.

20 Febrero de 1886.—Establecióse la imprenta en la importante población de Granollers, en Cataluña.

Antes de esta fecha habían aparecido cinco ó seis periódicos locales en otras localidades y regularmente en Barcelona.

COSAS VARIAS.

Esos dichosos franceses me resultan unos cañas, quiere decir, muy pillines y con malicia extremada. Mas sobre todo el orgullo que tiene la gente *franca* se eleva hasta la potencia ciento veintisiete y tantas. Ellos pueden las tarifas elevar cual les dé gana, ellos pueden de su sayo hacer capirote y mangas; pueden cometer desaires, pueden usar malas mañas, pueden burlarse de todos y meterse hasta en las charcas, pero las demás naciones ¿hacen lo mismo? ¡Ya escampal porque no está permitido y les hace poca gracia. Se llaman republicanos con remuchísima ca ma, pero son absolutistas y mas papistas que el papa y usan la ley del embudo que es la mas cómoda y ancha.

El cólera de Marsella al francés se le estomaga, y no quiere ni por pienso que medidas sanitarias se adopten por las nacion medidas que á los les traban para su hermoso comercio de chucherías muy malas. Un telegrama de anoche que envia la Agencia Havas, manifiesta la sorpresa con que se acogea en Francia por causa de los microbios, las medidas sanitarias. ¿Q é? ¿Se figuran ustedes que no es natural la alarma? ¿Quiéren que con libertad dejen paso á sus camamas para que se cuele el cólera por las puertas de la casa? Ustedes al *Panamá* á condenar sin gran caua á Fernando de Lesseps, que es hora y prez de la Francia, y á absolver á diputados que no gozan buena fama y que serán los *cuneros* de esa gran tierra *camámica*. Griten todo lo que gusten, chillen cuanto les de gana pero mientras tengan cólera no tndrán la puerta franca, y habrá cuidado y rigor y medidas sanitarias, y el que se pica ajos come y al que le pica se rasca.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.
San Gabino prb. y mr. y San Alvaro de Córdoba.

Mañana Stos. Leon y Eleuterio obs. y mrs.

VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en las iglesias de Santa Catalina y la Merced.

En la primera por D.^a Maria de los Santos Gayá de Ibañez.

Y en la segunda por la intencion de la persona que sufraga estos cultos.

Mañana en San Lorenzo por don Rafael Chapuli y demás difuntos de la familia.

Y en San Bartolomé por D.^a Carmen Sanchez Victoria.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 18.

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 4 grados y 0 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 17 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 1 y 2 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 0 grados y 3 décimas bajo cero.

Temperatura máxima al aire, 19 grados y 5 décimas sobre cero; idem al sol, 25 y 0 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa de S.O.

Por la tarde á las tres, calma variable.

Cielo: Por la mañana, nebuloso. Por la tarde, despejado.

Evaporación, 4'5 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 81 grados.

Idem á las tres de la tarde, 58.

Presion: á las 8 de la mañana, 772'8 mm.

Por la tarde á las 3, 770'5 mm.

Accidentes: Escarcha.

NOTICIAS LOCALES

A nombre de nuestros queridos amigos los médicos Sres. Maestro, de su padre y demás familia, damos las gracias á cuantas personas no se las hayan podido dar ellos personalmente por los consuelos que les han prodigado en la afliccion por la pérdida de su querida madre (q. e. p. d.) asistiendo á su entierro y demás atenciones que han recibido con tan tristísimo motivo; favores que no olvidarán y que agradecerán eternamente.

Con este motivo reiteramos el pésame á nuestros buenos amigos, á quienes deseamos muchos años de vida, salud y prosperidades, para honrar la memoria de tan buena madre y esposa.

Agradecemos al nuevo canónigo Sr. Leante el obsequio que nos ha hecho, con motivo de la toma de posesion de su silla en el coro de la Catedral.

Será el 28 de Abril, y en el teatro-circo de Villar, cuando y donde, dará los conciertos que ayer anunciamos la sociedad de profesores de que es secretario el Sr. Espinosa.

Ayer mañana fueron detenidos en la calle de Ruiperez tres sujetos por escandalosos; siendo conducidos á la correccion.

Por la alcaldia, y para asuntos que les interesan, se llama á los soldados

de Ultramar Francisco Sanchez Albaladejo, hijo de Francisco ó Ignacia, y á Diego Lopez Perez, hijo de Antonio y Vicenta, quienes sirvieron en el ejército de Puerto Rico.

A José Nicolás ó Angela Brull, padres del soldado del regimiento de Cuba Cayetano Nicolás Brull.

Y á los herederos de Fernando Cosme ó Canet Guerrero.

El lunes se verá en esta audiencia en la primera seccion, una causa procedente de Yecla, contra Francisco Ortuño, por desacato; siendo defensor D. Luis Llanes.

Y en la seccion segunda otra de La Union contra Manuel Nieto, por estafa, siendo abogado defensor el Sr. Galan.

En el juicio por jurados celebrado ayer contra Ginés Hernandez, por delito deshonesto, ha sido condenado á 2 años, 4 meses y un dia, accesorias y costas.

Ayer mañana se verificó el entierro del Sr. D. Juan Areces, presidiendo el duelo el canónigo D. Matías Pellicer, el presbítero D. Márcos Peñalver y los Sres. D. José Esteve, D. Juan Lopez Semalo, D. Ricardo Guirao y D. Manuel Martinez Abacete. Llevado las cintas iban los señores Lumeras, Naranjo, Cañadas (D. Jesualdo) y Martinez Villa. Sobre el féretro veíase una corona de la esposa del finado.

Esta mañana á las 9 principiará la revision de excepciones de las quintas anteriores, continuando los dias siguientes á la misma hora, en los locales designados á las respectivas secciones.

Ayer mañana tomó posesion de su prebenda el nuevo canónigo nuestro amigo D. Valentin Leante; el cual obsequió después con dulces á los muchos amigos que acudieron al acto y á felicitarle.

El Sr. Obispo terminó ayer la administracion de la confirmacion en Alcantarilla y probablemente en el Javal Nuevo.

Se le ha concedido la pension mensual de 22 ptas. 50 céntimos al carabiniero retirado Juan Martinez Gutierrez.

El Administrador de Loterías de La Union ha reclamado á esta Delegacion de Hacienda 2.212 pesetas 80 céntimos para el pago de un premio que correspondió en aquella administracion en el último sorteo de Ruero.

Nuestro amigo D. Vicente Mateos, hijo del dueño de la tahona de San Nicolás, D. José Mateos, ha terminado la carrera de Medicina, recientemente, en el Colegio de San Carlos de Madrid, habiendo obtenido el título de Licenciado, después de unos excelentes ejercicios.

Hoy aparecerá «El Orden» periódico conservador que dirigirá en Cieza nuestro corresponsal que era en Madrid Sr. Bermudez.

Hemos recibido ejemplares del «Anuario Administrativo» para 1893, que publica D. Cirilo Alfonso Tobes, y es una especie de guia para los contribuyentes, por la recopilacion de leyes y otros datos interesantes que contiene. Se vende á una peseta en la imprenta de este periódico.

No está mejor, como de todas ve-

ras deseamos, la Sra. D.^a Rosa Almansa, que continua molestada de la enfermedad que la tiene hace unos dias en cama.

Con este motivo su hijo D. Andrés Baquero, nuestro estimado amigo, no puede dar la conferencia que tenia anunciada y ofrecida para esta noche en el Círculo Católico. Probablemente la dará el domingo próximo.

Esta noche, sin embargo, habrá velada de lecturas.

Ayer mañana en el tren correo salió para Cartagena, el candidato ministerial D. Antonio Garcia Alix.

Encuétrase en esta, procedente de Yecla, el Sr. D. Juan Tárrega y Tárrega.

También ha llegado á esta, procedente de Jumilla, el conocido médico y escritor D. Martin Guardiola.

En el tren correo llegó ayer á esta, el Sr. Baron de Benifayó.

Anoche regresaron á Lorca los Sres. D. Raimundo Ruano y Vizconde de Huerta.

El «Boletín oficial» del viernes, contiene:

Reproduccion de la Real Orden sobre las guías que han de acompañar las expediciones de minerales.

Real orden reconociendo tres créditos de alcances correspondientes al escuadron de Alfonso XII, y otros 4 al escuadron de Cortés.

Aviso de haberse admitido á don Félix Templado la dimision de subsecretario (sub-delegado?) de medicina del partido de Cieza.

Anuncio de esta vacante. Registro de la mina «Teresa» en el cabezo del Mejon, Santa Lucia, por D. Alfonso Lopez Martinez, de Cartagena.

Id. id. de «La Rufina» por el mismo, en el Gallufo, Santa Lucia.

Anuncio de la Alcaldía de Ricote, sobre estar expuestas al público las listas electorales de los que pueden elegir compromisarios.

Id. de la Alcaldía de Alguazas, de hallarse también el presupuesto adicional y refundido.

Aviso por el decano del colegio notarial de Albacete, de hallarse vacante la notaria que en esta ciudad de Murcia desempeñaba D. Carlos Benito y Platero, que se ha de proveer, por traslacion entre los notarios que la soliciten y reúnan las condiciones marcadas para los aspirantes al tercer turno de los turnos señalados en el artículo 7 del Reglamento General del Notariado.

Otro del mismo para la notaria que ejerció D. José Maria Piñeire, que se proveera por concurso entre los que tengan las condiciones señaladas al segundo turno por el art. 7 del Reglamento.

Anuncio de venta de bienes embargados por el juzgado de Mula, en Archena.

Citacion por el juzgado de Cartagena á Francisco Ruiz Martinez.

Id. por el de Yeste á Antonio Marín Navarro, de Yecla.

—El de ayer contiene: Real Orden aprobando 295 créditos á artilleros de Cuba.

Nombramiento de delegado de Medicina de Cieza á favor de D. Federico Arce en sustitucion de don Felix Templado.

Denuncias hechas al gobierno de

provincia por la dirección de ferrocarriles, durante el mes de Enero.

Aviso de la Aduana de Cartagena sobre venta en subasta pública de 43 pañuelos de seda abandonados, en la Aduana, á 6 reales cada uno.

Relacion de los inspectores de cerrillas en esta provincia.

Acuerdos del ayuntamiento de Bullas en el mes de Enero.

Anuncio de venta de fincas por el juzgado de Yecla.

Citacion por el juzgado de la Catedral, á Andrés Aberoia Martinez.

Aviso para el pago de dividendos por los accionistas de las minas «Dos de Mayo» y «Victoria».

Id. de la «Santa Rosa» á D. Carlos Briquelez, ó herederos.

Continúa grave de la enfermedad que padece nuestro estimado amigo D. Carlos Ballester.

Ayer salieron para Madrid los señores Puigerver y Pulido, siendo despedidos en la estación por tal número de amigos, del partido liberal y del posibilista, que puede decirse, que, si hay disidencias, no se conocen.

Por encargo de nuestro amigo don Pablo Torres, debemos hacer constar que es completamente falsa la noticia que dá «La Paz» en su número de anoche, referente á la entrevista que se supone tuvo con D. Joaquin Lopez Puigerver.

El Sr. Torres al participar al señor Puigerver que votaria su candidatura y la del Sr. Pulido, y que pasadas las elecciones se retiraria de la política activa, habió tan solo por sí y no en nombre y representación de nadie, pues por carácter y educación, no acostumbra á arrogarse atribuciones que no se le confieren.

Esta noche habrá baile en el salon de la calle de la Rambla.

Esta noche, baile de piñata en el Casino.

Hoy se servirá en el Café del Comercio, el rico Café Banco.

TEATRO DE ROMBA.—Funcion para esta noche, á las 8 y media, de magia clásica, y experiencias físicas y eléctricas, por el Sr. Rossini. Butacas 6 reales. Entrada general 2.

DIEZ AÑOS DE ÉXITO.—No tiene rival la Jalea Pectoral contra la Tós. Farmacia Catalana.

Falta un criado ó mozo; se admitirá también un jóven que tenga alguna práctica de Farmacia.

Ley Electoral para Diputados y Senadores, 1 peseta.

El Mes de San José, 1 peseta. En esta imprenta, Sociedad, 10.

LA LIRA.—Confitería de moda. Plaza de S. Bartolomé. Postre del día: Batatin, albaricoques, cimobas á 4 reales libra, y trazos de tortada. Todos los dias se hacen las excelentes monas y merengues de café.

UN JOVEN de veinte y ocho años desea una casa para servir, y ambienta saber guiar carruages.

Informarán, Plateria 4.

BACALAO DE ESCOCIA: Clase superior. En el Bazar Murciano, se ha recibido una buena partida para las vigalias.

CREMA DE LA MECA, Polvos de Caodor, Agua Duaser.—Se ha recibido en la tienda de Antonio M. Torrel, frente á San Bartolomé.



El Señor

D. RAFAEL GARCIA DE LAS BAYONAS Y TAPIA

Médico primero Jubilado del Hospital Provincial de S. Juan de Dios de esta capital, Académico de número de la Real de Medicina y Cirugia de este distrito, é individuo de varias corporaciones científicas, etc.

ha fallecido a la edad de 78 años,

después de haber recibido los SS. Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsoladas nietas, hija política, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos, demás parientes y albaceas testamentarios

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican ruegen á Dios por el alma del finado, y asistan al entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Lorenzo, el primero á las 3 de la tarde de hoy, y el segundo á las 10 de la mañana del lunes 20, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 19 de Febrero de 1893.

No se reparten esquelas. Casa mortuoria, Saurin, 1.
El duelo se despide en el Puente.



El Señor

D. Angel Fernandez Zamora

ha fallecido á las 11 de la noche del dia de ayer después de recibir los SS. Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsolados sobrinos, albaceas testamentarios y demás parientes

Ruegan á sus amigos que por olvido involuntario no reciban esquila de defuncion, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su entierro y funeral, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de S. Nicolás, el primero á las 4 media de la tarde de hoy, y el segundo á las 10 de la mañana del siguiente dia, por cuyo favor dan anticipadamente las gracias.

Murcia 19 de Febrero de 1893.

El duelo se despide en la Plaba de Agustinas.
Casa mortuoria: Val de San Antolin. 80.

Telegramas.

Madrid 18, 11'30 n.

La Junta del Censo aprobó los colegios especiales.

Legó á Sevilla el Cardenal Flores y le hicieron un entusiasta recibimiento.

Burdos acordó protestar del aumento de derechos á los vinos españoles.

En Mieses, Oviado, descarriló un tren. El maquinista herido.

La Cámara de los Lorea aprobó el proyecto de autonomía de Irlanda.

Al abandonar Las Palmas la noa «Santa Maria», le hicieron una entusiasta despedida.

ANUNCIOS.

HIGOS SUPERIORES

Pajareros de Alhama escogidos, supe-

riores; negros del Reino; ñorales, clase extra, por libras y por cajas, á los precios más baratos, por querer liquidar una gran partida.

CAFETIN DE MOLLA, á cargo de Francisco Amorós, calle de la Freneria. Se dan á prueba. 5-2

GRAN BARATO

DE
loza, cristal y calzado
PRINCIPE ALFONSO, 47.
Cacharrería 1-6

COLEGIO

DE SANTA TERESA DE JESUS.

Clase superior para niñas y señoritas, dirigido por las profesoras D.^a Josefa Martiño y D.^a Maria Galvez, situado en la Plaz de Hernandez Amores, núm. 1, esquina á la Traperia.

En este nuevo centro de educacion, se enseñan todas las asignaturas que exige la enseñanza elemental y superior, clase de piano por un reputado profesor de esta ciudad, y todos los primores que

abraza el ramo de labores, tanto en costura, como en bordados, encajes, flo es etc.

Las clases, empezarán en 1.^o de Marzo próximo. 8-1

SE ALQUILAN dos pisos en la Plaza Nueva, núm. 12, con buenas habitaciones y agua de Santa Catalina. Bajo en la tienda darán razon.

Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Doctor Winter.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo, del Dr. WINTER infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidades, cansadas por indiscrecciones anticipadas, esfuerzos indebidos, ó enfermos de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatsos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de su ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquier sensacion desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCION. No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (ó sea bayeta encarnada) del Dr. Winter de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter. —Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciatica, Pleuresia, Dolor de Garganta, Calambre, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estómago, Toses, Quebraduras, y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano.

De venta en las dr guerias y boticas. The Winter's American Scarlet Felt Porous Plastes: Wholesale: New-York.

De venta en Murcia, Farmacia Catalana, al lado de la Drogueria de Ferrer Hermanos. m.—12-8

RETRATOS pintados al óleo de 4 duros para arriba con una fotografia de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida. Se restauran pinturas antiguas y modernas, calle de la Freneria, 2, Murcia. 24-22

HUESPEDES.—Una señora viuda desea dos ó tres huéspedes que sean hombres de carácter, donde encontrarán limpieza y un precio módico. Darán razon, Horcasitas, 12, José Castillejo, tienda.

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en casa de los padres; tiene leche de mes y medio, edad 34 años. Darán razon, calle de Poco Trigo, número 5. 8-2

HIGOS PAJAREROS

Los pajareros de Alhama, legítimos, de 20 céntimos hasta 40, libra; negros superiores de Abanilla, á 10 céntimos, y ñorales, de Alhama, á 20 céntimos.

En el establecimiento de Márcos Amorós. PLAZA DE BELLUGA. 5-2